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АЛТАЙСКИЙ КРАЙ. Совхоз

«Чистюньский» Топчихинскою 
района — опытно-показатель
ный. В 1961 году полеводы по
лучили на площади, превышаю
щей 6 тысяч гектаров, по 16,2 
центнера зерновых с га.

Большое значение для повы
шения урожайности имеет сне
гозадержание, которое проводит
ся этой зимой на 7 тысячах гек
таров.

На снимке: снегозадержание
на полях 1-го отделения совхоза.

Фото Е, Шулепова.
Фотохроника ТАСС.

ГЖЖЖЖЖЯГЖЖЖЯ -* -

Эти цифры радуют, вдохновляют
Новыми успехами в развитии экономики, 

подъеме благосостояния и культурного уровня 
жизни народа ознаменовали трудящиеся Совет
ского Союза истекший год — год историческо
го XXII съезда КПСС. Об этом говорится в со
общении Центрального статистического управ
ления при Совете Министров СССР об итогах 
выполнения Государственного плана развития 
народного хозяйства СССР в 1961 году.

•fa 9,2 процента составил в 1961 году прирост 
промышленного производства в СССР, 1 про
цент — в США.

За три года семилетки страна получила 
примерно на 19 миллиардов рублей больше 
продукции, чем намечалось по плану.

★  БОЛЕЕ 800 НОВЫХ КРУПНЫХ ПРЕД
ПРИЯТИЙ И БОЛЬШОЕ КОЛИЧЕСТВО ЦЕХОВ 
ВСТУПИЛО ЗА ГОД В СТРОЙ.

ir  4,8 миллиона тонн стали, 3,1 миллиона 
штук шин — таковы новые мощности, введен
ные в действие за год в металлургии и химия.

★  7,8 тысячи километров составляет протя
женность сооруженных за год магистральных 
газопроводов, нефтепроводов и цродуктопрово- 
дов.

★ На 6,6 миллиона гектаров увеличились по
севные площади зерновых культур. Валовой

сбор всех зерновых культур составил 8,4 мил
лиарда пудов — на 200 миллионов пудов боль
ше, чем в 1960 году. Государственные закупки 
продуктов животноводства в 1961 году увели
чились: молока — на 2 миллиона тонн, яиц — 
на 924 миллиона штук, шерсти — на И тысяч 
тонн.

★ Национальный доход СССР в истекшем го
ду, по предварительным данным, составил бо
лее 153 миллиардов рублей и увеличился по 
сравнению с 1960 годом, в сопоставимых ценах, 
на 7 процентов. Население получило из обще
ственных фондов потребления — на народное 
образование, медицинское обслуживание, соци
альное обеспечение и различные выплаты и 
льготы — 26,4 миллиарда рублей против 24,5 
миллиарда рублей в I960 году.

★ 3,000 НОВЫХ ВАЖНЕЙШИХ ТИПОВ МА
ШИН. МЕХАНИЗМОВ И АППАРАТОВ И ОКО
ЛО 1.000 НОВЫХ ПРИБОРОВ СОЗДАНО ЗА 
МИНУВШИЙ ГОД,

★ 750 тысяч молодых специалистов выпу
стили в 1961 году вузы и техникумы.

★ 2.200 тысяч квартир в городах и поселках, 
500 тысяч домов в сельских местностях по
строено за год в нашей стране.

В труде воспиты вается человек
Во всесторон

нем и гармониче
ском развитии 
личности ребенка 
наша школа игра
ет особо важную 
роль. Воспитывая 
учащихся в духе коммунизма, 
она призвана прививать сво
им ученикам лучшие качест
ва и привычки, готовить их к 
добросовестному труду по 
способностям, к разумному 
пользованию общественными 
благами, к неуклонному со
блюдению норм коммунисти
ческой морали и нравствен
ности.

Вооруженный высоким мо
ральным кодексом строителя 
коммунизма, народный учи
тель может выполнить свое 
великое назначение духовно
го наставника подрастающего 
поколения лишь тогда, когда 
он будет отчетливо сознавать, 
что подготовка детей к тру
довой деятельности, привитие 
любви и уважения к труду 
как к первой жизненной по
требности и составляет глав
ное во всей работе по комму
нистическому воспитанию.

Труд человека — это самое 
прекрасное. Именно им созда
ется все, что необходимо для 
жизни человека, все богатст
ва общества, трудом строится 
коммунизм. И если учитель 
привьет своим воспитанникам 
уважение и любовь к труду, 
вооружит навыками труда фи. 
зического и умственного, зна
чит он внесет полноценную 
долю в строительство комму
нистического общества.

Перестройка народного об
разования потребовала корен
ного изменения в школах. 
Она неизмеримо расширила 
границы классов, внесла но
вую, превосходную нагляд
ность в обучение — нагляд
ность хорошего примера, на
глядность результатов труда, 
вооруженного знаниями нау
ки. Выпускники школ на соб
ственном опыте все более и 
более убеждаются в том, как 
наука обогащает труд челове
ка, как знания основ наук по
стоянно нужны в повседнев
ной практике. Сейчас в шко
лах даются жизненно необхо
димые знания.

Опыт одиннадцатилетней 
политехнической школы № 7 
показал, что учащиеся с удо
вольствием идут на завод, с 
интересом вникают во все

«ЧЕЛОВЕК КРАСИВ И СЛАВЕН СВОИМ ТРУДОМ, СВО
ИМИ ДЕЛАМИ, ТЕМ, ЧТО ОН СОЗДАЛ, ЧТО СОВЕРШИЛ. 
В ТРУДЕ РАСКРЫВАЮТСЯ СПОСОБНОСТИ И ТАЛАНТЫ 
ЛЮДЕЙ, ГЕНИЙ ЧЕЛОВЕКА, В ТРУДЕ --  БЕССМЕРТИЕ 
ЧЕЛОВЕКА».

Н. С. ХРУЩЕВ.
стороны производственной 
жизни. Теперь из ее стен вы
ходят люди, имеющие на ру
ках специальность, знающие, 
что такое рабочий коллектив.

Выпускники седьмой шко
лы гордятся своей тесной свя
зью с производством, с людь
ми, чьими руками произво
дятся материальные блага. И 
вливаясь в коллектив, они не 
чувствуют себя чужими, а с 
первых же дней трудовой дея
тельности смело берутся за 
дело. Конечно, встречаются 
еще отдельные нытики и хлю
пики, которые боятся цехов, 
но их становится все меньше 
и меньше. Правильно органи
зованное обучение на произ
водстве помогает школе пере
воспитывать таких людей.

С большим желанием про
ходят производственную пра
ктику учащиеся Новоуткип- 
ской школы в цехах завода 
«Искра». Им здесь все нра
вится, им до всего есть дело. 
И рабочие любовно, бережно 
растят свою смену, передают 
молодому поколению свои го
дами накопленные знания. В 
своих беседах с учащимися 
кадровые рабочие убеждают
ся. что ребята в цех идут не 
ради пустой забавы и развле
чения, а идут работать, тру
диться по-настоящему. И на
до приложить все силы к то
му, чтобы раз зажженный 
огонек в учащихся не погас 
от нечаянно оброненного сло
ва или резкого окрика, заме
чания. Ведь в рабочем, масте
ре учащиеся видят не только 
своего наставника, но и стар
шего товарища, друга.

На одиннадцатилетпее по
литехническое обучение пе
решли и школы №№ 15, 20, 
22. От руководителей предпри
ятий, общественных органи
заций школам в этом вопросе 
нужна большая систематиче
ская помощь. Надо создать 
все условия для того, чтобы 
учащиеся обучались специ
альностям по-настоящему, 
глубоко разбирались в техно
логии, а не хватали только 
верхушки.

Значительно более высокие 
требования необходимо пре

дъявить к урокам труда в на
чальных классах, к практиче
ским занятиям. Однако, учи
теля обязаны проявлять забо
ту о том, чтобы труд детей 
был действительно воспиты
вающим, имел педагогиче
скую ценность. Надо настой
чиво искать и новые, более 
совершенные формы соедине
ния обучения с производи
тельным трудом.

С первого дня пребывания 
ребенка в школе необходимо 
психологически готовить его 
к труду, настойчиво и умело 
формировать у него глубокое 
уважение к рабочему челове
ку, стремление вырасти зна
ющим, умелым, чтобы при
нять участие в труде, созда
ющем ценности, необходимые 
для построения коммунизма 
в вашей стране.

по/1 знаменем
л е н м н а

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Ценя 
2 кош.

II пленум Свердловского обкома КПСС
23 и 24 января в Свердловске проходил второй пленум област

ного комитета партии. В повестке дня два вопроса:
1. XXII съезд КПСС и задачи областной партийной организа

ции по идеологической работе;
2. О мерах по выполнению решений XXII съезда КПСС об 

улучшении экономических показателей работы предприятий 
промышленности, строительства, транспорта.

С докладом по первому вопросу выступил секретарь обкома. 
КПСС тов. Ештокин А. Ф., по второму — председатель Совета 
народного хозяйства Свердловского экономического района С А. 
Степанов.

На пленуме с большой речью выступил член Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР тов. Романов А. В.

По обсуждаемым вопросам приняты развернутые решения.

Это —  по-номмунистичесиа

Михаил Логиновских отказался  от п о л р е н и я  
зарплаты в школе

На инженера энергетика рудоуправления Михаила Логиновских 
приказом по предприятию возложена подготовка учащихся школы 
№ 20 профессии электрослесаря. Согласно существующим законам 
за обучение выплачивается определенная сумма денег. Желая 
внести свой вклад в строительство коммунизма и принять актив» 
ное участие в воспитании подрастающего поколения на общест
венных началах, Михаил Федотович отказался от получения за
работной платы в школе, и решил вести производственное обу
чение учащихся бесплатно,

В своем заявлении на имя управляющего рудоуправлением, ин
женер-патриот пишет: «Приложу все усилия для качественного 
ведения занятий и передам все свои знания нашим детям»,

М. КАРГИНА,

Ш ТРАУС В СВОЕМ  

РЕПЕРТУАРЕ

БОНН. (ТАСС). Готовность Со
ветского Союза к улучшению от
ношений с ФРГ по-прежнему 
наталкивается на сопротивление 
западногерманских правящих 
кругов, поставивших своей це
лью вооружение Западной Г ер- 
мании. Выступая на съезде юж
нобаденской организации ХДС в 
Эттлннгене, министр обороны 
ФРГ Штраус категорически от
верг все предложения Советско
го правительства, направлен
ные на улучшение советско-за
падногерманских отнош е в  и й. 
Штраус заявил, что ФРГ «пой
дет до конца по тому пути, на 
который она вступила».

Штраус предпринял очеред
ную попытку извратить подлин
ный смысл позиции Советского

Навстречу выборам 
в Верховный Совет С С С Р

День лектора
В агитпунктах 

Динасового заво. 
да многолюдно^
Оли начали свою работу по подготовке к выборам в Верховный 
Совет СССР На всех агитпунктах прошли партсобрания, совеща
ния агитаторов, дежурят консультанты. 12 января на заводе был 
единый день лектора. В цехах завода и на агитпунктах читались 
лекции. Всего с ними выступили 17 человек. 3. И Филиппова 
выступила с лекцией на тему «Борьба советского правительства 
за мирное решение германского вопроса», а избирателям другой 
улицы—Северной рассказала о национально-освободительном дви
жении на современном этапе. Н. С. Савельев выступил с лекцией 
о моральном кодексе строителя коммунизма, а И. Т. Губко—о за
дачах партии в области подъема материального благосостояния 
народа.

29 января состоится второй день лектора. Медицинские работ
ники выступят во всех цехах и общежитиях, а учителя школ 
прочтут лекции на агитпунктах по материалам XXII съезда КПСС.

3. ЖАВОРОНКОВА

ЛЕКЦИЯ НА АГИТПУНКТЕ
Агитколлектив при библиотеке 

постройкома треста «Уралтяж. 
трубстрой» (заведующий тов. 
Аристов) развернул деятельную 
работу. Проведено инструктив
ное совещание с агитаторами, 
доклад на котором сделал пред
седатель горплана исполкома 
горсовета тов. Журавлев. 73 аги
татора раскреплены по общежи. 
тиям, домам и 12 — вы делены

для дежурства на
В плане работы агитколлекти. 

ва предусмотрен целый ряд 
массовых мероприятий. На днях 
избиратели прослушали лекцию 
тов Молодых о международном 
положении. Намечается еще ряд 
лекций и встреча избирателей с 
депутатом Верховного Совета 
РСФСР тов. Политиковым.

А, КРЮ КОВА.

Союза, Несмотря на неоднократ
ные заявления Советского пра
вительства о готовности строить 
отношения о ФИ! не в ущери ее 
отношениям с другими страна
ми, он утверждал, будто за все
ми предложениями советского 
Союза оо улучшении отношений 
скрывается попытка «воить 
клин» между ФкГ а ее запад
ными союзниками. Вопрос об 
улучшении советско-заиадногер. 
манских отношений Штраус пос
тавил в зависимость от удовлет
ворения Советским Союзом ре
ваншистских претензий бонн
ских правящих кругов.

Проникнутое враждой к Со- 
ветскому Союзу выступление 
Штрауса свидетельствует о 
том, что в Бойне по-прежне
му не хотят реально оценить 
обстановку и учесть ошиб. 
ки прошлого, упорно продол
жая цепляться за военные 
средства ведения политики, 
не раз уже оборачивавшиеся 
против национальных интере
сов немецкого народа.

США УГРОЖАЮТ 
ИНДОНЕЗИИ

ТОКИО. (ТАСС). Седьмой 
флот США готов выступить в 
поддержку голландских колони
заторов, пишет сегодня газета 
«Акахата».

Вопрос о Западном Ириане, 
заявил на пресс-конференции в 
городе Наха (Окинава) коман
дующий седьмым флотом США, 
становится все больше серьез
ным. Американские военно-мор- 

агитпункте. ские силы, сказал он, яемедлен- 
” но вступят в действие, как то

лько будет получен приказ Кен
неди.

Газета расценивает заявление 
американского адмирала как 
свидетельство намерения США 
вмешаться в дела индонезийско
го народа, борющегося за осво
бождение Западного Ирнана.



Состоялась шестая сессия Би- 
лимбаевского поселкового Сове
та депутатов трудящихся. Отчет 
о работе исполкома и исполне
ния бюджета зд 1961 год сделал 
председатель исполкома Н. Ф, 
Аликин. За отчетный период 
проведено 6 сессий Совета, 2U за
седаний исполкома, на которых 
рассмотрены жизненно важные 
вопросы.

Тов. Аликин сделал критиче
ские замечания в адрес отдель
ных депутатов, которые за от
четный период не держали тес
ной связи со своими избирателя, 
ми и не отчитывались о работе 
перед ними. Это такие депутаты, 
как А. П. Вершинин, Н. И. Ско- 
рынин, А. Н, Расою,шных, М. Е. 
Поносов, М. И. Тюляева, А. Д. 
Медвежонков, Ф. Е. Соколов. В 
этом повинны не только депута
ты, повинен и исполком, кото
рый не помог организовать 
встречи с избирателями.

Проведены перевыборы 44 
уличных комитетов, организован 
при Совете женсовет в количе
стве 107 человек. Создано 35 
уличных бытовых судов, в кото
рых насчитывается 105 человек. 
Народная дружина по наведе
нию общественного порядка в 
поселке насчитывает в своих ря
дах около 600 человек. Этот до
бровольный актив во многом по
мог Совету решить ряд вопросов.

Из 34 наказов избирателей 
принято к исполнению и выпол
нено 01. Построена баня на 16 
мест в пос. карьероуправления, 
расширена черта поселкового 
Совета, построены магазин 
продуктовый по ул. Ленина, две 
водоколонки, отремонтирован и

ИСПОЛКОМ ОТЧИТАЛСЯ
- Советское строительство

сдан в эксплуатацию кинозал и 
так далее. На благоустройство 
поселка всего затрачено свыше 
25 тысяч рублей и отработано 
населением в порядке трудового 
участия 10.500 человеко-дней. 
Результат таков: отремонтирова
но и построено дорог в поселке 
41 тысяча квадратных метров, 
тротуаров — 4 тысячи погонных 
метров, штакетной изгороди — 
200 погонных метров, 23 мости
ка, высажено саженцев 8500 
штук, кустарников — 2420 штук. 
Большую работу в организации 
населения на благоустройство 
провели председатели уличных 
комитетов П. Н. Медведев, Т. М. 
Некрасова, :П. С. Парфенов, О. Н. 
Лыжова Активное участие при
нимали руководители промыш
ленных предприятий и организа
ций: директор карьероуправле
ния Ф. Е. Куличков, директор

рин, директор Новоуткинского 
совхоза тов. Тетерин, депутаты 
Совета тт. Кудряшов и Чуфаров.

Учителя с помощью актива 
депутатов выполнили Закон о 
всеобуче. Сейчас в школах обу
чается 2004 человека.

iB средней школе № 22 в этом 
учебном году созданы лучшие 
условия для учащихся — школа 
переведена на водяное отопле
ние, заканчивается возведение 
пристроя для школьных мастер
ских, который в ближайшее вре
мя вступит в строй. 

Благоустроены и отремонтиро-

Xoponto пршодаяи свою работу 
постоянные комиссии Совета; 
народного образования (предсе
датель М. И. Поморцева), благо
устройства и коммунального хо
зяйства (председатель Г. Н. Со
колов), социалистической закон
ности (председатель — Ф. Ф. 
Порливский). Преступность в по. 
селке в 1961 году по сравнению 
с 1960 годом снизилась, но все 
еще большое количество случаев 
мелкого хулиганства и наруше
ний общественного порядка.

Выступающие в прениях по 
докладу отметили положитель
ные и отрицательные моменты в 
работе исполкома. Депутат го
родского Совета тов. Ганцева по
святила свое выступление быто
вым вопросам. Депутат поссове
та Г. К. Соколов остановился на 
неудовлетворительной работе ма-ваны дошкольные учреждения, . . .

сад и ясли переведены на водя- | газинов, слабой работе больни- 
ное отопление. В этом большая ' цы и поликлиники по обслужи 
заслуга депутатов Совета А. А. ванию трудящихся, о недоста-
Шестаковой, А. И. Катковой и 
директора ЦРММ М. Г. Титова.

Бюджет Совета за 1961 год как 
по доходной, так и по расходной

завода ТИМ П.-И Кожевников, части выполнен. Таким образом, 
начальники цехов Старотрубного | полностью, даже с некоторым
завода А. Ф. Теплоухов, М. И. 
Белоусов, автохозяйства В. Д. 
Томнлин и П. Ф. Набоков, пред
седатель райпо Т. П. Тихонкж и 
другие. Участвовали и депутаты 
Совета Г. И. Соколов, 3. И. Чер
номаз, С. Н Злобин, Р. Рафиков, 
И. Нуетратуллин, А. С. Пищаль- 
ников и другие.

превышением профинансированы 
все мероприятия, предусмотрен
ные бюджетом.

Сессия утвердила бюджет на 
1962 год как по доходам, так и 
по расходам в сумме 246,9 тыся
чи рублей с переходящим остат
ком 5,8 тысячи рублей.

В докладе отмечена неудовле-
Плохо к выполнению своих творительная работа клуба тру- 

обязательспв по благоустройству болитеишиков (директор тов. 
отнеслись директор Первоураль- Крьтав), 
окого леспромхоза тов. Шама-

точном руководстве со стороны 
исполкома культпросветучрежде- 
ниями. Депутат А. С. Пищаль- 
ников отметил неудовлетворите
льную работу отдельных улич
ных комитетов, которые слабо 
помогают в работе Совета. Он 
также говорил о том, что испол
ком недостаточно осуществляет 
контроль за исполнением приня. 
тых решений, в результате 
часть их остается невыполнен
ной. Отметил, что отдельные 
учреждения, состоящие на бюд
жете Совета, расходуют денеж
ные средства не по прямому их 
назначению.

Депутат Г. Н. Швецов говорил
Слабо поставлено обслужива- , 0 деятельности торговой комис- 

ние населения Билимбаевской неудовлетворительной рабо-
больницеи и поликлиникой. Рент- ’ J F 1
геновская аппаратура не работа- те завторготдела отделения тор- 
ет. Физкабинет работает с боль- га тов. Тихоновой и грубом об
щими перебоями. В поликлини
ке создаются очереди. Беседы на 
медицинские темы среди насе
ления не проводятся, в больни
це недостаточно мягкого и твер
дого инвентаря.

Много еще недостатков в тор
говле. План товарооборота как 
по отделению торга, так и по 
райпо не выполнен. Имеются 
растраты. Временами отсутству. 
ют в продаже хлеб и товары 
первой необходимости при на
личии их на базе торга. Не из
житы случаи грубого отношения 
и невнимательности работников 
прилавка к покупателям. Со сто
роны отдельных продавцов до
пускаются нарушения правил 
советской торговли,

ращении ее с завмагами и зав. 
столовыми, а также о плохом 
реагировании на предложения 
торговой комиссии,

Всего в прениях выступило 9 
человек.

(По затронутым вопросам шес
тая сессия приняла развернутое 
решение, направленное на уст
ранение отмеченных недостатков 
в работе исполкома. Сессия пред. 
дожила каждому депутату в 
срок до 45 февраля довести ре
шение до избирателей, мобили
зовать ¥рудящихся на вьшолне-

р гл а тш о

ЧТОБЫ ЛУЧШЕ 
ОТДЫХАТЬ

Наша молодежь ЖКО Ново
трубного завода с пользой для 
себя научилась содержательно 
проводить свой досуг Организу
ются систематические поездки в 
свердловские театры, культпохо
ды в кино, поездки на турбазу, 
лыжные вылазки, вечера отдыха.

Повышению культурного уров. 
ня молодежи содействуют лек
ции и беседы, диспуты и вечера 
вопросов и ответов. Местом их 
проведения у нас служит крас
ный утолок. Однако здесь у нас 
далеко не благополучно. Крас
ный уголок ЖКО расположен по 
улице Ватутина, 31. Здесь же, в 
одном помещении с ним нахо
дится штаб народной дружины. 
Присутствие дружинников в 
красном уголке явно мешает про
ведению Цеховых культурно-мас
совых и воспитательных меро
приятий. Бесконечные хождения, 
курение, игра в домино наруша
ют нормальные занятия художе
ственной самодеятельности, ко
торые, кстати, прекратились с 
появлением дружинников. Более 
того, допускаются и другие фак' 
ты.

Комсомольцы неоднокр а т н о 
обращалась к партийной и 
профсоюзной организациям с про
сьбой походатайствовать перед 
завкомом и парткомом о предо
ставлении дружинникам другого 
помещения, например в доме 
№ 37 по ул. Ватутина. Время 
идет, но этот вопрос не решен.

МЕНЬШИКОВ, 
комсорг ЖКО.

РАСХИЩАЮТ НАРОДНОЕ 
ДОБРО

Жить по моральному кодексу 
строителя коммунизма — обя
занность каждого из нас. Од
нако встречаются еще отдель
ные граждане, нарушающие эти 
святые заповеди.

16 января, в 14 часов, автома
шина «ЗЮ 41-34» привезла дрова 
А. Я. Лебедеву (пос. Новоут- 
кннск). Гражданин Шорохов по-

ние задач, стоящих перед Сове- дошел к шоферу с ведром и тот 
том в свете решений XXII •съез
да КПСС.

К, СУНДУКОВ.

наполнил его бензином. Вот так 
и расхищается народное добро.

П. ИВАНОВ,
С ФОТОАППАРАТОМ 
ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

В  Л А Б О Р А Т О Р И И  
У Ч Е Н Ы Х

iw  OGKBA. Советские уче- 
* ные обнаружили новую 
группу микроорганизмов, ко
торая участвует в образова-' 
нин-марганцевых руд.

Ученые давно предполагали 
существование подобного ми
кроорганизма, но получить 
его в лабораторных условиях 
— вырастить на уже извест
ных средах — не удавалось

Сотрудник Института мик
робиологии Академии наук 
СССР кандидат биологических 
наук Г. А. Заварзин подобрал 
условия, при которых микро
организм не только жил, но и 
размножался. Для этого к ра
створу, содержащему низкую 
концентрацию солей марган
ца, добавлялись нераствори
мые углеводы. В созданной 
среде наблюдалось бурное 
развитие микроорганизма с 
одновременно идущим окисле, 
нием марганца.

В настоящее время Г. А. За
варзин подбирает необходим 
мне условия для роста и раз
вития других микрооргаНиз. 
мои, которые участвуют в об
разовании железных руд.

На снимке: справа — Г. А. 
Заварзин в лаборатории. Сде. 
ва — колонии микроорганиз
мов, покрытые окислами мар_ 
ганца. (Снято с 500-кратным 
увеличением).

Фото Э. Евзерихииа.
Фотохроника ТАСС.
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— По следам наш их выступлений
Строго 

наказаны
«У КОГО МОЛОКО НА ЯЗЫ-

22  ноября и  
22 д е к а б р я  
прошлого года 
в городской газете опубликованы

„Бездушные"
КЕ» под таким заголовком 6 мая корреспонденции «Распоясались» 
1961 года была напечатана за- и «Бездушные». Е ак  сообщил в
З а,кодгоолербКИР: Кривщкий ! ответе секретарь парткома 
рассказывал о том, что из гор- Первоуральского совхоза тов. Л ев - 
молзавода продукция выходила с ченко, материалы обсуждались на 
пониженным процентом жирно- заседаниях комитета профсоюза 
сти. Происходило это по вине за- 0 т,
ведующей лаборатории т. Беля- отделения я  *  и парткома, яро-
новой, в результате бесконтроль
ности за производством со сторо
ны главного инженера гормол- 
завода Б. Кайгородова. Послед
ний в своем ответе в редакцию 
старался обелить себя и Беляко
ву и ввести в заблуждение ре
дакцию, читателя. Но из этого у 
него ничего не получилось. Фак
ты, о которых писал рабкор 
И. Кривицкий, и дополненные 
еще на заседании исполкома 
горсовета, говорят не в пользу 
главного инженера гормолзавода.

За допущенную бесконтроль
ность в выпуеке молочной про
дукции на руководство гормол
завода тт. Белоусова и Кайгоро
дова исполком горсовета нало
жил строгие взыскания.

ме того, корреспонденция «Б е з 
душ ны е» обсуж далась на йоди

ды к лицам, вй®овйьш в б ез ду- j 
нгш , будут дополнительно рас
смотрены на парткоме.

Партийной организации отделе
ния №  2 предложено усилить вос
питательную работу® коллективе.

О Т  Р Е Д А К Ц И И : Как со
общил редакции директор 
совхоза тов. Гредасов, вме
сто тов. Медведевой на

факты имели место- По этому ма
териалу партком совхоза предло
ж ил директору тов. Гредасову ре
шить вопрос о невозможности

тельском собрании. Указанны е должность зав. детсадом
принята т. Никонова, на 
должность повара подби
рается работник. Воспита
тельница тов. Маркелова 

дальнейшего оставления йа рабо- по просьбе родителей оста- 
те зав. детсадом тов. Медведевой, влена на работе со стро- 
повара тов. Агарковой, восиитате- гим предупреждением. 
ля  тов. Маркеловой. Стоимость 
недостающих продуктов' постав
лена в счет Медведевой.

«А  СНЕГ ВСЕ ИДЕТ...»
ТАК НАЗЫВАЛОСЬ КОЛЛЕК

ТИВНОЕ ПИСЬМО, ОПУБЛИКО
ВАННОЕ 1 ДЕКАБРЯ ПРОШЛО
ГО ГОДА. ВОПРОС О НЕПОДГО. 
ТОВКЕ КАТКА РАССМАТРИВА
ЛСЯ НА ЗАСЕДАНИИ ПАРТИЙ
НОГО КОМИТЕТА СТАРОТРУБ
НОГО ЗАВОДА. НА ЧЛЕНА 
КПСС, НАЧАЛЬНИКА ЖИЛИЩ. 
НО - КОММУНАЛЬНОГО ОТДЕ
ЛА ТОВ. НОВОЖИЛОВА НАЛО
ЖЕНО ПАРТИЙНОЕ ВЗЫСКА
НИЕ. ДИРЕКЦИЕЙ ЗАВОДА 
ПРИНЯТЫ МЕРЫ.

По корреспонденции «Распоя
сались» организационные выво-

На страницах 
газеты 23 мая бы
ла опубликована 
заметка «Рационализаторов нуж
но поощрять». Речь шла о том, 
что в Хромликовском стройуп
равлении бригадиру каменщиков 
тов. Кожевникову не было вы
плачено * причитающееся возна
граждение за внедренное рацио
нализаторское предложение.

Заметка бы ла направлена н а 
чальнику уп равлен и я  тов, Л а г у 

не устроил.
По документам, имеющимся в 

БРИЗе стройуправления, устано
влено, что предложение А. П. 
Кожевникова внедрено 1 апреля, 
о чем составлен акт, подписан-

——--------------------------- ный тов. Макаро-
л  вым. Расчет для
ипровергаю т то, что доказуемо... выплаты возна

граждения рацио
ну для принятия мер. Послед- нализатору произвела начальник
ний вместо того, чтобы выпра
вить положение с работой 
БРИЗа, отписался. Он пытался 
опрове(р!гнуть изложенный в за
метке факт и сообщил, что тов. 
Кожевникову вознаграждение 
было выплачено через 2 недели 
после внедрения предложения.

Редакцию ответ тов. Лагуна

планового отдела тов. Кондрате, 
ва 25 мая (надо полагать, после 
появления заметки). И на сле
дующий день выплатили возна
граждение, на что в деле глав
ной бухгалтерии есть документы.

И так тов. Лагун пытался 
опровергнуть легко доказуемое.

Н, РЯПОСОВ.

ПРИОБРЕТАЮТ 

ЭЛЕКТРОПРОВОД
29 декабря опубликовано пись

мо тов. Теплоухова. Директор 
Динасового завода тов. Губко со
общил, что в поселке Подволо- 
шная завод действительно произ
водил замену световой электро
линии, но из-за отсутствия необ
ходимого материала полностью 
не закончил. Сейчас принимают
ся меры к приобретению элек
тропровода.

К О Г Д А  П И С Ь М О  
Н Е  О П У Б Л И К О В А Н О ...

В редакцию с письмом обра
тился тов. Наумов. Он писал о 
хулиганских действиях гражда
нина Архангельского. Копия пи
сьма была направлена прокуро
ру города тов. Федотову. От него 
получен ответ, что при проверке 
факты частично подтвердились. 
Материал о привлечении Архан
гельского к ответственности про
куратурой города направлен в 
товарищеский суд СУ-2 треста 
«Уралтяжтрубстрой»,



Решения X X I I  съезда 
К П СС—в жизнь! Технический прогресс 

з н а м я  н о в ы х  д о с т и ж е н и й

Задачи
К

ОЛЛЕКТИВ нашего завода в 1961 году до
бился определенных успехов по дальнейше
му совершенствованию технологии производст
ва, освоению новых технологических процессов, 
механизации и модернизации действующего обо

рудования, улуч
шению качества 
продукции и внед
рению новой тех
ники. Это позволило выполнить годовой план по 
выпуску валовой продукции досрочно, к 25 де
кабря. Выдано сверх плана много труб, 1516 
кроватей. Сэкономлено 429,6 тонны металла, 
500,8 тонны условного топлива и 140,9 тысячи 
киловатт-часов электроэнергии. Производитель
ность труда повышена на 26 процентов.

Значительный вклад в фонд семилетки внес
ли рационализаторы и изобретатели завода, вне
дрено в производство 376 рационализаторских 
предложений с экономическим-эффектом 331,6 
тысячи рублей. В 1961 году было выполнено 
двадцать организационно . технических меро
приятий и десять работ по новой технике, на
правленных на повышение производительности 
труда, улучшение качества продукции и повы
шение культуры производства.

С творческим подъемом трудится коллектив 
трубосварочного цеха. В истекшем году там 
проведена комплексная механизация цеха. Тру
боэлектросварочные станы оборудованы генера
торами повышенной частоты, что позволило на 
десять процентов повысить производительность 
станов и резко улучшить качество электросвар- 
ных труб. Освоена электросварка нержавеющих 
труб смесью аргона с гелием, за счет чего по-

Р О Д Н И Н  ТВОРЧЕСНОЙ ИНИЦИАТИВЫ

ДОСТОЙНЫЙ вклад в создание материально- 
технической базы коммунизма вносят ра

бочие, мастера, инженеры, техники Старотруб
ного завода. Они перевыполнили социалистиче
ские обязательства по рационализации н изо
бретательству на 1961 год. Вместо 330 тысяч 
рублей сэкономили от внедрения рационализа
торских предложений 331,6 тысячи рублей. Ра
ционализатором является каждый шестой тру
дящийся завода.

Благоприятно 
сказывается в ра
боте по рациона
лизации и изобретательству со- 
дружество рабочих с инженера
ми и техниками. Молодой рабо
чий, лаборант центральной за
водской лаборатории С. Ф. Мох-, 
начев в содружестве с инжене
ром энергоцеха Н. А. Климовым 
разработали и внедрили в произ. 
водство автоматизацию обрезных 
станков типа «9-150». В настоя
щее время они продолжают ра
боту но автоматизации трубосва
рочного стана «10-60». Ими уже 
разработана схема на резку труб 
в потоке одинаковой длины. Это 
тоже даст большой экономиче
ский эффект и устранит допол
нительную операцию — резку 
труб на мерные длины.

Большой экономический эф
фект получил завод от внедре-

вышена производительность на 40 процентов и 
улучшено качество труб.

В труболитейном цехе изготовлена опытная 
партия стыкосварных чугунных труб. Внедре
ние этого мероприятия позволит дополнительно

получить пятьсот
п п п к т ы о  т<шн труб в год-U L / Л  Ь Ш  K it ?  В цехе футеро

ванных труб ос
воено производство пластмассовых труб мето
дом экструзии.

Наиболее ответственные задачи стоят перед 
старотрубниками в 1962 году. Необходимо за
вершить строительство цеха аргоно-дуговой сва
рки нержавеющих труб, закончить реконструк
цию цеха футерованных труб. В текущем году 
будут проведены значительные работы по внед
рению новой техники, совершенствованию тех
нологии производства, улучшению качества про
дукции. Наиболее важными из них являются 
увеличение мощности вагранок до двух тонн на 
центробежном участке отливки чугунных труб, 
что даст увеличение производительности на 15 
процентов; установка второй пуансоно-шнеко- 
вой машины; освоение ©стеклования внутрен
ней поверхности стальных труб шликерным 
способом; изыскание способа контроля качества 
сварного шва в потоке трубосварочных станов; 
освоение протяжки труб на твердосплавных 
фильерах диаметром 57—76 мм; освоение тех
нологии холодной прокатки, волочения и тер
мообработки электросварных нержавеющих труб 
и много других работ.

Всего намечено провести 29 общезаводских 
оргтехмероприятий. Кроме этого, в каждом це
хе определены конкретные мероприятия. Боль
шие задачи стоят и перед рационализаторами 
завода. Они обязались сэкономить от внедрен
ных предложений 390 тысяч рублей. Намечены 
большие работы по механизации и модерниза
ции оборудования.

Коллектив завода сейчас уверенно набирает 
темпы в работе, стремится внести достойный 
вклад в успешное выполнение исторических ре
шений XXII съезда КПСС.

А. БЕРСЕНЕВ, 
начальник технического отдела 

Старотрубного завода.

ння рационализаторского предло
жения группы инженеров и тех
ников трубоволочильного цеха в 
составе Г. А. Хороших, Я, С. 
Кадера, В. Е. Козюры, Н. Я. Ко
това, Р. И. Фаермана, Я. Г. Ско- 
рика, В. С Юровского. По их 
предложению внедрены в произ
водство дисковая пила для рез
ки трубной заготовки. От внед
рения этого предложения завод 
получил условную годовую эко
номию 39,56 тысячи рублей.

От внедрения рационализатор
ского предложения «Увеличение 
срока службы фрез путем изме
нения конструкции раскройного 
станка» получена условная годо
вая экономия полторы тысячи 
рублей. Авторы этого предложе
ния слесари цеха футерованных 
труб П. М. Дунаев и Б. А. Ана

ньин. Слесарь механического 
цеха Н. М. Шулин предложил 
упорную оправку для крепления 
муфт.

Так капля за каплей ручеек 
рабочей инициативы превраща
ется в могучий поток, дающий 
нашему государству новые ма
шины, станки, сотни тысяч руб
лей экономии.

В 1962 году перед рационали
заторами завода поставлена бо
лее трудная задача —собрать не 
менее 400 предложений с эконо
мическим эффектом 390 тысяч 
рублей. В успешном решении 
этой задачи должны оказать 
большую помошь организации 
ВОИР.'

А. ШУЛИН, 
заместитель председателя 
заводского совета ВОИР.

ЛАБОРАТОРИЯ И ПРОИЗВОДСТВО
О  А ПОСЛЕДНЕЕ время на на- 

тем заводе проведена значи
тельная работа по техническому 
прогрессу, что позволило под
нять на новую ступень не толь
ко отдельные технологические 
процессы, но и создать выпуск 
новых видов труб, крайне необ
ходимых для народного хозяйст
ва. Это производство электро
сварных нержавеющих труб ме
тодом аргоно-дуговой сварки; 
стальных труб, футерованных 
изнутри пластмассами; сварка уг
леродистых труб токами повы
шенной частоты; электростыко- 
вая сварка чугунных труб и др.

Ведущую роль в этом занима
ют работники центральной за
водской лаборатории. Изучая со
вместно с цехами опыт отечест
венной и зарубежной практики, 
проводя опыты и эксперименты, 
они добиваются внедрения про
грессивной техники и техноло
гии, увеличивающей производи
тельность труда н улучшающей 
качество продукции.

Коллектив нашей лаборатории, 
горячо откликнувшись на реше
ния XXII съезда КПСС, вступил 
в борьбу за звание коллектива 
коммунистического труда. Сей
час он трудится над решением 
задач, связанных с ускорением

технического прогресса на заво
де. Металлорежущая лаборато
рия (начальник Н. Ф. Клековки- 
на), например, вместе с большой 
научно - исследовательской и эк
спериментальной работой как в 
лаборатории, так и в цехе, раз
рабатывает и внедряет различ
ные приспособления в потоке 
стана аргоно - дуговой сварки, 
устанавливает оптимальные ре
жимы.

Решение этой задачи позволя
ет применить их в химическом 
машиностроении вместо употре
бляемых сейчас дорогих бесшов
ных труб. Устанавливаются так- 
же рациональные режимы их 
термообработки Все это направ
лено для подготовки технологи
ческого процесса вновь строяще
гося цеха аргоно-дуговой сварки 
труб.

Физический отдел лаборатории 
занимается вопросами освоения 
контроля качества сварного шва 
в потоке стана и созданием при
бора для определения усилий в 
сварочном узле. Совместно с це
хами металлургическая лабора- 
тория продолжает работу по со
вершенствованию технологии 
центробежной отливки труб, в 
частности, изыскания возможно
сти промышленного внедрения

КАК В Ы П О Л Н И Л И  СВО И  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е 
СКИЕ О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС Т В А  В 1961 ГОДУ, К АК И Е  
СТАВЯТ ПЕРЕД С О Б О Й  З А Д А Ч И  В 1962 ГОДУ,  ~  
ОБ  Э Т О М  И  РА С С К А З Ы В А Ю Т  С Е ГО Д Н Я  С Т А Р О - 
ТРУБНИКИ.

Жорожио н а^ад ж  
г о д  19€2-ш

Т  РУБОСВАРЩИКИ нашего
* завода, воодушевленные 

решениями Хл.11 съезда 
КпЕО, прилагают все усилия 
для досрочного выполнения 
заданий семилетки. Преодоле
вая огромные трудности, свя
занные с несвоевременной от
грузкой заготовки заводами. 
поставщиками, трубосварщи- 
ки досрочно, 23 декабря, ра
портовали о выполнении пла
на третьего года семилетки.

Только за два последних 
месяца изготовлено сверх пла
на 786 тонн труб. При этом 
значительно снижен брак. Сэ
кономлено 36,2 тонны металла 
и 118.166 киловатт-часов элек
троэнергии. Выработка на ка
ждого работающего составила 
118 процентов.

Но на этом трубосварщикн 
не останавливаются. Они изы
скивают пути роста произво
дительности труда. Их они 
видят в повышении норм вы
работки по примеру Галины 
Пушковой. Все бригады ста
на № 1, работающие по но
вым нормам, довели свою вы
работку до 114—116 процен- 
цов, значительно сократи® 
брак.

Особенно высоких показате
лей в труде добилась бригада 
Тихона Дорофеева. Пе раз она 
завоевывала переходящее 
Красное знамя. Хорошую вы
работку имеют коллективы 
11. Проценко, С. Ясюкевича, 
И. Ванникова. Бригада стана 
продольной резки ленты тов. 
Шевчука задает тон борьбы за 
выполнение семилетки в пять 
лег. Она занимает первенство 
среди бригад резчиков.

Замечательно трудятся 
бригады склада готовой про
дукции. Они также работают 
по повышенным нормам. Пер
вое место занимает бригада 
Ю. Колмакова, выполняющая 
нормы выработки на 129 про
центов.

Хорошо начали трубосвар- 
щнки четвертый год семилет
ки. План первой половины ян
варя цех выполнил в тоннаже 
на 114 процентов и в метра
же — на 167,1 процента. Сей
час наш коллектив готовится 
достойно встретить выборы в 
Верховный Совет СССР.

И. ТАТАУРОВ, 
секретарь парторганизации 

цеха.

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ

отливки труб в металлическую 
форму (кокиль).

Лаборатория покрытий (на
чальник 3. М. Меркинд) прово
дит исследовательские и экспе
риментальные работы по совер
шенствованию технологии футе
рованных труб. На основе изуче
ния свойств пластиков и повеид. 
ния их в процессе эксплуатации 
отрабатывается новый рацио
нальный процесс изготовления 
бесшовных пластмассовых труб 
и футерование ими стальных пу
тем совместного волочения сталь
ной и пластмассовой оболочек.

Совместно с Уральским ннсти- 
тутом черных металлов отраба
тывается более прогрессивный 
технологический процесс произ
водства эмалированных труб п 
труб, покрытых изнутри стек-5 
лом. Полученные опытно-экспе
риментальные данные и резуль
таты выпускаемых промышлен
ных партий приняты за основу 
при разработке проектно-техни
ческой документации для нача
того строительством цеха по вы
пуску труб, покрытых изнутри 
пластмассами, кислотоупорной 
эмалью и стеклом.

С. БЕЛОГЛАЗОВ, 
начальник центральной 
заводской лаборатории,

С  ОРЯСЬ за претворение в
*■' жизнь Программы КПСС, 

коллектив Старотрубного завода 
в 1961 г. добился определенных 
успехов. Прирост объема вало
вой продукции по сравнению с 
прошлым годом составляет около 
двух процентов. План по произ
водительности труда также пере
выполнен.

Эти успехи являются резуль
татом развернутого соревнова
ния. За звание коллектива ком
мунистического труда соревну
ется 43 смены и участка, 116 
бригад и около 300 рабочих. Оно 
присвоено двум сменам центро
бежного участка труболитейного 
цеха, которыми руководят В. П. 
Комиссаров и Г. Г. Глухов, четы- 
рем бригадам: трубоэлектросвар. 
щиков Б. М. Яковлева, газовщи
ков труболитейного цеха В. Л. 
Шамановского и И. Н. Кривобо
ка и дежурных электриков В. Н. 
Вобликова. Звание ударника 
коммунистического труда при
своено 75 человекам.

В целях обмена опытом рабо
ты между предприятиями в на
учных командировках побывало 
20 человек. Кроме того, органи
зовано 13 экскурсий на родствен
ные предприятия. На курсах де. 
левого назначения и производст
венно - технических курсах обу
чалось 160 человек. Вторыми про
фессиями овладели 50 человек.

Основной формой передачи 
передового опыта на заводе яв
ляются школы по изучению, об
общению и передаче передовых 
методов труда по профессиям и 
взаимный обмен опытом на ра
бочих местах. В течение года 
проведено 56 школ по передаче 
опыта работы, в которых прини
мало участие свыше 500 человек.

Наиболее эффективными из них 
были: в трубоэлектросварочном 
цехе —  передача опыта наборки 
ножей резчиками на продоль
ной резке ленты. Резчики освои
ли наборку ножей и выполняют 
эту операцию сейчас самостоя
тельно.

В трубов олочплъном цехе пе
редача опыта работы кузнеца 
И, П, Азарова дала повышение

В ПРАКТИКУ
выполнения норм на всех моло
тах на 1,4 процента, улучши
лось качество забивки, умень
шился пережог труб, сократились 
вбрывы головок труб на цепях. 
В том же цехе в результате пе
редачи опыта работы правиль
щика А. В. Березина повыси
лось выполнение норм выработ
ки на 1,7 процента, улучшилось 
качество правки.

В механическом цехе эффек
тивной была школа по токарной 
обработке втулок для центробеж
ной машины отливки чугунных 
труб. Передовой опыт работы то- 
каря В. С. Демидова дал возмож
ность продолжительность обра
ботки детали сократить на 18 
минут.

На заводе широко подхвачен 
почия Галины Пушковой. Ини
циаторами выступили бригады 
грубоэлектросварщиков Т. 11. До. 
рофеева и резчиков В. А. Сима- 
нова. Их поддержали все брига
ды трубоэлектросварочного цеха, 
смена мастера тов. Глухова из 
труболитейного цеха, маляры из 
кроватного цеха и другие, всего 
около ста человек.

Электрики высоковольтной 
группы, слесари и футеровщики 
из цеха футерованных труб вы
ступили с предложением о совме
щении профессии, что дало уп
лотнение рабочего дня и высво
бождение рабочих.

Л. ИКРИНА,
техник отдела труда и 

кадров завода.

Материалы страницы 
подготовлены редколле
гией заводской стенга
зеты « Металлург» ,



Дело объедине
ния Конго по. 
прежнему натал
кивается на отчаянно© сопро
тивление колонизаторов и их 
ставленников. Чувствуя под
держку извне, главарь марио
неточного правительства Катан
ги Чомбе продолжает саботиро
вать решение ООН о единстве 
конголезского государства. Че
рез границы федерации Родезии 
я Ньясаленда для армии Чом
бе поступает большое количест
во вооружения и военных ма
териалов.

Обстановка в Конго такова, что 
приверженцам: политики Патри- 
оа Лумумбы становится все 
труднее осуществлять свою де
ятельность в пользу единства 
страны. Из Леопольдвиля посту
пают сообщения о возможной чи
стке в правительстве. Эти со
общения особенно настойчиво 
распространяются после смеще
ния Антуана Гизенги о поста 
первого заместителя премьера, 
хотя за решение о его смеще
нии не голосовало и половины 
членов палаты депутатов конго
лезского парламента. Друзья 
конголезского народа во воем 
мире не без основания оласают-

Положение в Конго
массовые манифестации и ми
тинги, посвященные памяти ве
ликого борца за свободу и неза
висимость Конго. В Леопольд
виле произведены массовые аре
сты, причем среда арестованных 
оказались несколько депутатов 
конголезского парламента — при
верженцев Лумумбы и сторон
ников Антуана Гизенги,

Национальный фронт Конго, 
объединяющий семь конголез
ских политических партий, опу
бликовал заявление, в котором 
указывает на серьезный харак
тер последних событий в стра
не, подтверждает свою верность 
политической линии Лумумбы и 
подчеркивает решимость про
должать борьбу против «всех 
факторов раскола». Эта позиция 
не по нутру колонизаторам, но 
ее поддерживает подавляющее 
большинство конголезского на
рода.

Нетрудно понять, что колони
заторам хотелось бы утвердить 
в Конго такую власть, которая 
была бы их послушным оруди
ем и не противодействовала вме
шательству во внутренние делаAlt? v/-“----    у «/ »

ся, что Гизенгу может постиг- этой страны. Затянувшееся ре- 
яуть участь Лумумбы. Весьма 1 шение конголезской проблемы— 
показательно, что в годовщину результат маневров противников 
злодейского убийства Лумумбы, J ликвидации колониальной еисте- 
конголезсжая реакция запретила | мы.

На протяжении 
последней недели 
в Доминиканской 
республике про
изошли два пра
вительствен н ы х  
переворота. В результате этих 
переворотов от власти отстране
ны американские ставленники— 
президент Балагер и министр 
вооруженных сил Эчеварриа. 
Пост временного президента за
нял вице-председатель «государ
ственного совета» Рафаэль Бо- 
яельи. Казалось бы, это событие 
должно вызвать в Вашингтоне 
тревогу. Однако ничего подобно
го не случилось. Американское 
правительство не замедлило при
знать новую власть в Сант-До- 
мпнго.

Любопытно, что первым меро
приятием нового «государствен
ного совета» было назначение 
доминиканской делегации на со
вещание министров иностран
ных дел организации американ
ских государств (ОАГ). Эта по
спешность, как отмечает агент
ство Пренса Латина, продикто
вана беспокойством США отно
сительно исхода голосования 
участников предстоящего сове
щания ОАГ по вопросу о дейст
виях против Кубы. Делегацию 
будет возглавлять министр ино
странных дел Хосе Атилее, ко

Переворот в Доминиканской 
республике

армии в качестве преподавате
ля испанского языка.

Следует отметить и другой 
факт. По заявлению смещенного 
с поста министра вооруженных 
сил Доминиканской республики 
генерала Эчеварриа, правитель
ственные переговоры явились ре
зультатом «переговоров и согла
шений», в которых участвовал 
поверенный в делах США в Са
нто-Доминго Джон Хиль. При 
оценке событий в Доминикан
ской республике указанные фак
ты, разумеется, нельзя игнори
ровать. По всему видно, что ны
нешнее доминиканское прави
тельство вполне устраивает ва
шингтонских руководителей. Со
вершенно иную позицию зани
мают в отношении этого прави
тельства народные массы До
миниканской республики. «Ре
волюционное движение 14 июня» 
— оппозиционная партия, выра
жающая интересы большинства 
народа, — потребовала создания 
такого правительства, в которое 
входили бы представители всех 
слоев населения — рабочих, ин

Победа миролюбивых 
сил Финляндии

На прошлой неделе граждане 
Финляндии избрали 300 выбор
щиков, которые 15 февраля ре
шат, кому быть президентом 
страны на следующие шесть лет.

Этот первый этап президент
ских выборов ознаменовался кру
пным успехом избирательного 
блока, выступающего за переиз
брание нынешнего президента 
Финляндии Урхо Кекконена. В 
пользу Кекконена собралось свы
ше 45 процентов голосов и про
ведено в коллегии 146 выборщи
ков (на предыдущих выборах— 
88). Ныне в Финляндии мало кто 
сомневается в том, что главой 
государства вновь будет Урхо 
Кекконен.

Кандидату в президенты от де
мократического союза народа 
Финляндии П. Айтио обеспечено 
64 выборщика (на прошлых вы
борах — 56), что означает серь
езную победу демократических 
сил страны.

Вместе с тем финский народ 
вынес суровый приговор тем, 
кто добивается изменения внеш
неполитического курса Финлян
дии, выступает против Паасики- 
ви-Кекконена, в основе которых 
лежит мир и дружба с Советским 
Союзом. Так коалиционная и со- 
циал - демократическая партии, 
выступающие за изменение по
литики Финляндии, не завоевали 

! на выборах такого количества 
голосов, на которые они рассчи
тывали. Эти партии получили 
значительно меньше голосов, чем 
на прошлых выборах.

Трудно было оценить полити
ческие итоги выборов выборщи
ков президента. Они убедитель
но показали, что подавляющее 
большинство финского народа 
оказывает полное доверие поли
тике нынешнего президента 
страны и активно поддерживает 
ее. Вместе с тем выборы проде
монстрировали все возрастаю
щую популярность в народных 
массах Коммунистической пар
тии и Демократического союза 
народа Финляндии, которые по
следовательно выступают за 
дальнейшее укрепление доверия 
и дружбы между финляндским и 
советским народами.

4—5 февраля в Финляндии со
стоятся парламентские выборы. 
Прогрессивная печать Финлян
дии выражает надежду, что и 
на сей раз миролюбивые силы 
страны одержат верх.

Д, БОЧАРОВ.
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торый до недавнего времени чя- теллигенции. студентов, кресть- 
слился в списках американской ян.

И. И. Шишкин
)К 130-ЛЕТИЮ СО дн я  

РОЖДЕНИЯ)

Иван Иванович Шишкин зани
мает одно из почетных мест в 
блестящей плеяде русских ху
дожников Он один из основопо
ложников реалистической живо
писи второй половины XIX сто
летия, один из членов—учреди
телей Товарищества передвиж
ных выставок.

И. И. Шишкин родился в не
богатой купеческой семье, в ста
ринном русском городе Елабуге 
Вятской губернии. Окончил Мо
сковское училище живописи и 
ваяния, затем Петербургскую 
академию художеств.

В 1860 году, в дни окончания 
академии, молодой художник по
лучил золотую медаль и право 
на заграничную командировку 
за два пейзажа «Местность Кук. 
ко на Валаеме». На родину вер
нулся через пять лет. В 1865 го
ду он за картину «Вид в окрест
ностях Дюссельдорфа» был ут
вержден в звании академика, а 
в 1873 году стал профессором 
Петербургской академии худо
жеств. Вместе с И. Н. Крамским, 
А. К. Саврасовым, В. Г. Перо
вым, Н. Н. Ге, Г. Г. Мясоедовым 
я другими художниками, стал 
членом - учредителем передвиж. 
ных художественных выставок.

И, И. Шишкин создает замеча
тельные пейзажи «Березовый 
лес», «Вечер», «Сосновый бор», 
знаменитые картины «Рожь», 
«Утро в сосновом бору», заслу
жившие высокую оценку.

Воспитанный на демократиче
ских идеях Великих русских про
светителей, И. И. Шишкин всем 
своим творчеством утверждал 
великие принципы реализма и 
народности. В его пейзажах род
ная Русь предстала как страна 
неисчерпаемых природных бо
гатств и безграничных возмож. 
■иостей.

555 картин И. И. Шишкина 
было представлено на выставке, 
посвященной 40-летию его худо-

Н А Ш
ШЕНДЯРЬ

жественной деятельности в 1891 г. 
На ней были представлены также 
картины И. Е. Репина, в связи с 
20-летием его художественного 
творчества,

Одной из последних работ 
И. И. Шишкина была «Корабель
ная роща». Это полотно, пока
занное на XXVI выставке Това
рищества, вызвало всеобщее во
схищение. «Сосной на выставце 
запахло! Солнца, свету зтрибы 
до!» — восторженно писал позд
нее К. А. Савицкий.

Советский народ хорошо знает 
и высоко ценит творчество за
мечательного патриота . худож
ника. Полотна И. И. Шишкина 
учат глубже чувствовать и лю
бить родную русскую природу. 
Они являются гордостью рус
ской живописи, реалистические 
традиции которой перенимают и 
развивают советские художники. 
Умер Иван Иванович Шишкин в 
1898 году в возрасте 66 лет

„Баранка Хоккей

? j ̂ Первоуральскому тресту 5
 ̂ столовых ТРЕБУЮТСЯ на но- ^
 ̂ стоянную работу бухгалтера, i

% старший бухгалтер-ревизор,
$ грузчики и коновозчики. Об- Ь
 ̂ ращаться в отдел кадров тре- &

ч ста (бывший ОРС). £

Первоуральскому заводу 
горного оборудования ТРЕ
БУЮТСЯ на постоянную ра
боту: инженер или техник по 
литейному производству, ин
женер или техник-строитель 
на должность техника-кура
тора, инженер или техник- 
технолог по холодной обра
ботке металла.

Обращаться по адресу: от
дел кадров завода, Гологорка.

Г1 ОСМОТРИТЕ на снимок. Откуда он? На этот раз из Колум- 
* * бии, из той страны, которая выступила инициатором созыва 

совещания министров иностранных дел американских стран в 
Пунта-дель-Эсте для обсуждения «кубинского вопроса».

Правительство Колумбии, выслуживающееся перед Вашингто
ном, ведет политику кровавого террора против колумбийского на
рода.

На снимке каратели разгоняют демонстрацию банковских слу
жащих.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ 
ГОРПИЩЕТОРГУ 

для работы на 
продовольственной базе 

ТРЕБУЮТСЯ: 
агенты, старшие грузчики с ма
териальной ответственностью к 
грузчики. А также требуются 
бухгалтера.

КИСЕЛЕВА Анна Николаевна, 
проживающая в гор. Первоура- 

! льоке, поселок Хромпик, ул. 
Урицкого, 6, кв. 15, возбуждает 
судебное дело о расторжении 
брака с КИСЕЛЕВЫМ Алексан
дром Михайловичем. Дело будет 
слушаться в областном суде гор. 
Свердловска.

в турнирной таблице
Так принято оценивать проиг. 

рыш в календарных играх. Это 
образное выражение сопровожда
ется тем, в чью графу турнир
ной таблицы ставится нуль.

Нет, не ожидали первоураль
цы, что после удачной победы в 
Свердловске на стадионе .«Дина, 
мо» над хозяевами поля v  (6:3) 
хоккеисты Новотрубного завода 
получат в минувшее воскресенье 
именно «баранку» на своем поле 
от уральских алюминщиков.

Причем все прояснилось с на
чала игры. Гости из Каменск- 
Уральекого в течение 12-ти ми
нут забрасывают три шайбы. 
Казалось свойственная нашим 
хоккеистам «раскачка», наконец, 
превратится в ритмичную ста
бильную игру. Но частые про
махи у ворот противника и зна
чительный перевес наших го
стей в технике передач в даль
нейшем окончательно вышибли 
из колеи новотрубников. Второй 
период проходит со счетом 6:0.

Лишь в третьем решающем 
периоде Гущин и Плотников 
(НТЗ) ответили двумя шайбами. 
Бесспорно, команда Уральского 
алюминиевого завода сыграла 
значительно лучше и увезла от 
нас два очка, добившись победа 
со счетом 8:2.

Следует отметить в этой игре 
непростительно слабую «отдачу» 
отдельных игроков. В  первую 
очередь вратаря Александра Ме
дведева. Запасной вратарь Алек
сандр Котов, пропустивший три 
шайбы, выглядел более способ
ным, увереннее защищал ворота.

За спиной защитника Павла 
Пономарева нередко можно было 
видеть игрока противника. Уж 
слишком «вежливо» принимала 
гостей команда, пренебрегая же

стокой силовой борьбой. Да, в 
этой игре не оправдаешься сло
вами «не клеилось», «не везло». 
Гости показали слаженную, дру
жную техническую игру.

В Каменск-Уральском хоккей с 
шайбой занимает преобладающее 
место в зимних спортивных иг
рах. В городе Систематически 
проводятся соревнования шести 
опортколлективов с клубным за
четом. Играют детские, юноше
ские и взрослые команда. Рав
ноценными противниками у алю- 
минхциков есть спортколлек- 
тивы «Энергия» и Синарского 
трубного завода, ч-rq не скажешь 
о шайбистах Первоуральска.

Нет сомнения в том, что каж
дая игра молодой команда Но
вотрубного завода с новыми 
спортколлективами поможет ей 
перенять у лучших все лучшее 
в технике,

А. ПОНОМАРЕВ.

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«ДОРОГОЙ МОЙ ЧЕЛОВЕК» 
Начало: 1, 5, 7, 9 час. веч,

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ 
27 ЯНВАРЯ 

Художественный фильм 
«АМЕРИКА ГЛАЗАМИ 

ФРАНЦУЗОВ»
Нач.: Ы, 1, 4, 5-30, 7, 8-30, 10 ч. в.

Билимбаевскому отделению 
торга на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ: старшие груз
чики, грузчики на автомаши
ну и кузнец. Оплата труда 
сдельная.
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